

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 3769
Ciudad Universitaria, 03 de mayo de 2021.

Celebra el Centro de Investigaciones Químicas su 25 aniversario

El Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizó hoy la ceremonia virtual para celebrar su 25 aniversario de creación, en la cual, el rector, Gustavo Urquiza Beltrán, destacó los programas educativos de calidad que ofrece y la investigación de alto nivel que ahí se lleva a cabo.

Gustavo Urquiza recordó que el CIQ se creó en 1996, actualmente, cuenta con 30 Profesores Investigadores de Tiempo Completo (PITC), más 12 técnicos académicos, de los cuales, el 93.5 por ciento cuenta con doctorado, el 96.7 por ciento con el perfil deseable y el 90 por ciento se encuentra reconocido en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI).

El rector destacó que ocho de los investigadores del CIQ se encuentran en el nivel III, que es el máximo del SNI, lo anterior dijo, ofrece un amplio panorama de la calidad de esta comunidad científica, que de acuerdo con la base de datos los investigadores de este centro, representan el 19 por ciento del total de la productividad de la UAEM, en cuanto a los artículos científicos que se producen en la institución.

En esta ceremonia también se dieron cita los ex directores del CIQ: Laura Patricia Álvarez Berber, María Yolanda Ríos Gómez y Mario Fernández Zertuche, quienes narraron la historia de creación del centro y su consolidación en la investigación a nivel nacional e internacional.

Por su parte, Víctor Barba López, encargado de despacho de la dirección del CIQ, reconoció la visión de 16 profesores que iniciaron el proyecto en 1996, de los cuales solo quedan 10, para la consolidación de la investigación en el área de química de la UAEM, quienes con su inquietud, han logrado incidir en el desarrollo y vida académica del centro, donde se mezcló experiencia y juventud que dio paso a investigación de primer nivel en México y el mundo, pues cuentan con los mejores laboratorios de analítica.

El secretario académico de la UAEM, Mario Ordóñez Palacios, quien además es docente del CIQ, se sumó al reconocimiento por el aniversario de esta unidad académica que ha formado a 994 estudiantes de licenciatura, maestría y doctorado.

Ahora el reto, dijo, es establecer una estrategia para lograr la seguridad en el mantenimiento del equipo, así como el uso más eficiente, para que las empresas miren hacia el CIQ y se logre la sustentabilidad.

Cabe destacar que, como parte de las actividades de este aniversario, los investigadores del CIQ, Herbert Höpfl Bachner, Ramón Hernández Lamóneda, Laura Patricia Álvarez Berber y Mario Fernández Zertuche, impartieron conferencias sobre sus líneas de investigación, además, de la participación del investigador Miguel García-Garibay, académico de la Universidad de California, Los Ángeles, (UCLA), Estados Unidos.

Finalmente, se llevó a cabo la exposición y concurso de carteles académicos virtuales, así como una convivencia con egresados y alumnos, también en formato virtual, a través de diversas plataformas.

Por una humanidad culta
Una Universidad de excelencia